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特別多数議決で可決

委員会レポート

一般質問

委員会視察ほか



主な質疑
  Q 今後、児童館の廃止が他の児童館にも

波及していきますが、どのように対応
しますか。

 A 残りの 6 つの児童館に関しては、小野
田児童館の機能移転・事業形態の変更
および御指摘の意見もしっかり受け止
め、皆さまに「これなら」と安心して
いただけるよう、必要に応じて提案し
ます。

  Q 子育て支援の新たな体制ができます
が、地域の声を聴きながらよりよい体
制をつくり上げていただきたいと思い
ます。そのために、　地域の声を吸い上
げる機会をつくっていただけますか。

 A 必要に応じてそのような場を設け、貴
重な意見を頂き、それを反映できるよ
うに努めます。

【山陽小野田市児童館条例の一部を改正する
条例の制定について】
●小野田児童館の施設は、昭和 34 年に旧小

野田図書館として建設し、平成８年度か
ら小野田児童館として利用してきました。
近年では外壁の剝離や雨漏りなど老朽化
が著しいことから施設の更新について検
討しましたが、このたび、施設内で実施
している事業について、実施場所を他の
施設に移し、また、手法を替えることで
継続できる見込みとなったことから、令
和 5 年３月 31 日をもって施設を廃止する
ものです。

事　業
（移転予定先）

メリット デメリット 対応策

子
ど
も
の
生
涯
学
習
機
能

児童の集団的指導および

個別的指導（地域交流セ

ンター）

・地域の人との交流が広がる。
・子どもの活動について、地域
の人に認識してもらえる。

・平日午後の活動は児童クラブ
を利用する児童が参加しづら
くなる。
・専用施設でなくなるため事業
実施日等の調整が必要

・児童クラブ事業のレクリエー
ションの充実
・施設所管部署との調整➡利用
は可能

児童の健全育成（地域交

流センター）
・地域の人との交流が広がる。

・児童専用の居場所・拠点がな
くなる。
・児童の遊びを指導する者がい
なくなる。

・地域交流センター等の活用
・地域の人の目による見守り・
交流

保
健
機
能

育児について必要な助

言、指導等および児童の

各種相談（スマイルキッ

ズ ･ 地域子育て支援セン

ター）

既にスマイルキッズや地域子育て支援センター等の他施設および他事業で対応できている。

特別多数議決　  で可決！特別多数議決　  で可決！
公共施設の廃止

小野田児童館を廃止→新たな取組みとしてスタート

 児童館事業の実施場所変更のメリット・デメリット等
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特
と く べ つ た す う ぎ け つ

別多数議決とは？

【市急患診療所条例の廃止】
●医師の高齢化や患者数の減少により、急

患診療所における内科診療の維持が困難
となってきたことから、令和 5 年 3 月 31
日をもって廃止するものです。

●今年度の平日夜間診療の患者数は、1 日
当たり 1 人を下回っています。

●廃止後は新たな一次救急体制は構築せず、
休日・夜間の急病時等に 24 時間体制で看
護師等に電話相談できる仕組み（＃ 7119）
を市民に周知します。

●急病のために受診が必要な方については、
救急病院の夜間体制の中でカバーしても
らう予定です。

主な質疑
  Q 冬期のインフルエンザへの対応につい

てはどうですか。
 A 各病院に現状を聞くと、インフルエン

ザの患者にも対応しており、事前の電
話で朝まで待てる患者には受診時間内
での受診を促しているそうです。

  Q ＃ 7119 の周知をどう考えていますか。
 A ホームページ、広報紙、SNS 等を活用

する予定です。
  Q 廃止後の急患診療所のスペースはどう

　なるのですか。
 A 市の公共施設跡地活用指針に基づい

て、これから協議していきます。

 ＃ 7119 とは？
急な病気やけがをしたときに「救急車を呼ん
だ方がいいのか」、「今すぐ病院に行った方が
いいのか」などで迷った際に、看護師等から
電話でアドバイスを受けることができます。

看護師等が病気やけがの病状を把握し、緊急
性や応急手当の方法、適切な医療機関などに
ついてアドバイスします。
市内におられるおおむね満 15 歳以上の方が
対象です。

議会の意思決定は、出席議員の過半数で決めることが原則です。しかし、市民に
重大な影響がある場合、より慎重に意思決定を行う必要があるため、賛成議員の
割合を多く設定することがあります。これが「特別多数議決」です。

議決に必要な賛成割合 議決内容

3 分の 2 以上 市役所の移転、重要な公の施設の廃止など

4 分の 3 以上 議員の除名処分、市長の不信任決議など

5 分の 4 以上 議会の解散の議決

特別多数議決　  で可決！特別多数議決　  で可決！

市の急患診療所を廃止します
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委
員
会
レ
ポ
ー
ト

◉市役所本庁舎環境改善事業および庁舎内物
品の購入

概要　耐震補強工事に引き続き、本庁舎の内
部改修、空調改修工事などを行います。本
事業は、本庁舎の環境改善を図り、来庁者
の利便性の向上や職員の執務環境の改善を
目的とするものです。

　　建築主体工事としてバリアフリー化を含
む内外装等の改修、機械設備工事として空
調設備の更新や消火栓の改修などを行いま
す。

　　本事業の請負契約金額は 3 億 3880 万円に
なります。

　　令和 4 年 12 月下旬に着工しており、令和
6 年 3 月までの約 15 カ月間の工期を予定し
ています。

主な質疑
 Q 工事期間中の避難経路は、確保しますか。
 A 消防署とよく協議し、問題のないように

進めていきます。
 Q 市民や来庁者に迷惑が掛からないですか。
 A 廊下や階段などの共用スペースの改修は、

できるだけ閉庁日に施工します。また、
この改修は業務を継続しながら行うこと
を想定した上で、エリアごとに工事と引っ
越しを繰り返す工程にしています。市民
や来庁者に迷惑が掛からないようにして
いきます。

 Q 庁舎内物品の購入価格と内容は何ですか。
 A 購入価格は、3498 万円から 4928 万円に

変更になります。また、追加購入する物
品の内容は、平机 77 台、キャスターワゴ
ン 189 台です。

◉サッカー交流公園の指定管理者の指定
概要　市立サッカー交流公園の指定管理者に

ついて募集したところ 2 団体の応募があり、
審査の結果、レノファ・アクティオ共同体
を指定するものです。
　指定期間は、令和 10 年 3 月 31 日までの
5 年間、指定管理料は 2 億 9813 万円（税抜
き）です。

主な質疑
 Q 選定委員の学識経験者とはどういった方々

ですか。
 A 市体育協会から 1 人、山口東京理科大学

から 1 人を学識経験者としています。
 Q レノファ・アクティオ共同体が指定され

た要因は何ですか。
 A 天然芝の管理に関する基本的な考え、提

案業務や自主企画運営業務について具体
的な記載が多くあったことなどが挙げら
れます。

 Q 天然芝の維持管理について強調されたこ
とは何ですか。

 A 土壌化学性、土壌物理性など科学的根拠
に基づいた芝生管理を行うことです。

 Q 天然芝の活用についてサッカー以外で何
か提案はありましたか。

 A 天然芝を使った朝ヨガなど新たな取組み
について提案を頂いています。

総 

務 

文 

教
・
民 

生 

福 

祉

本庁舎の環境整備を図ります

サッカー交流公園を指定管理に

市立サッカー交流公園
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レ
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ー
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「友だち登録→ QR コード」で QR コード

を読み込んで登録してください。

◉駐車場事業特別会計
概要　今回の補正は、令和 3 年度決算が確

定したことに伴い、 歳入歳出それぞれ 177
万 9000 円を追加し、予算総額を 3431 万
5000 円とするものです。補正によって、
予備費は 177 万 9000 円増額し、2492 万
3000 円となりました。
　駐車場の稼働状況ですが、令和 3 年度と
令和 4 年度の 4 月から 10 月までの利用状況
は、利用台数が１日平均で 86 台から 90 台
に、稼働率が 45％から 47％になり、2％上
昇しました。駐車料金も同期間で比較し、
582 万 6370 円から 878 万 1630 円になり、
295 万 5260 円 の増額となりました。

　補正予算総額　3431 万 5000 円

主な質疑
 Q 稼働率が 2％上がったとのことですが、最

大で何台駐車できますか。
 A 舗装されている部分では 190 台です。
 Q 未舗装部分の舗装工事はどうする予定で

すか。
 A 令和 8 年度に実施する予定です。

　山陽小野田市は令和 4 年 12 月 1 日、情報発信の充実・強化と行政サービスの向上を
目的に、公式 LINE を始めました。 
　市政情報、観光イベント情報、緊急情報などの情報を迅速かつ幅広く発信しておりま
すので、ぜひ、公式 LINE の友だち登録をお願いします。

産 

業 

建 

設

計画に沿った駐車場整備へ

厚狭駅南口駐車場未舗装部分

大切なお知らせ
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一
般
質
問

令和３年度の本市ふるさと納税が、
件数、金額ともに前年度に比べて

減った理由は何ですか。

Q

学校給食センターの運用開始から
4 年がたちますが、安全・安心な

学校給食を提供するため、本市の現状
と対策はどうですか。

Q

令和２年度は高単価であるおせち
料理の申し込みが増え、寄付額が

伸びましたが、令和３年度はおせち料
理が他自治体と競合したため減少とな
りました。

A
食中毒の防止については、国の基
準および大量調理施設衛生管理マ

ニュアルを遵守し、安心・安全な学校
給食を提供しています。食物アレルギー
対応については、安全性を最優先とし
たアレルギー対応食を提供しています。
食中毒・アレルギー・配送時の事故は
発生していません。異物混入は昨年度
に 21 件発生していますが、今後も異物
混入防止マニュアルを遵守し、異物混
入防止に努めていきます。

A

給食センターを利用した食育の取組みはど
うですか。

Q

ふるさと納税を周知するために本
市はどのように取り組んでいます

か。

Q

小中学生と保護者を対象にした親子食育料
理教室を年 4 回の予定で開催しています。

A

ホームページでふるさと納税月間
について周知し、11 月には、広報

紙やＳＮＳで広く啓発に努めています。

A

協創事業提案制度（仮称）を創設へ

青果物の地産地消を積極的に !

３月議会における私の一般質問でのふるさ
と納税の活用によるまちづくりの提案につ

いて、「調査研究をしていく」という市長の答
弁がありましたが、どのように取り組みました
か。

Q

給食センターでの青果物の地産地消の取組
みはどうですか。

Q
「ふるさと納税を活用して、公益的活動を
行っている団体への活動経費の助成を行っ

てはどうか」という議員の提案を参考にした協
創事業提案制度（仮称）の令和５年度実施を考
えています。この制度で、市と公益的団体が協
創の考え方を共有し、お互いの資源を生かし合
い、地域課題や社会課題の解決に向けた新たな
取組みにチャレンジすることを思い描いていま
す。

A
日頃から納入業者に市内産や県内産の納入
協力を依頼しています。特に 6 月、11 月、

1 月の県地場産給食週間には強くお願いしてい
ます。

A

ふ
る
さ
と
納
税

安
全
な
学
校
給
食
を

13 

名 

の 

議 

員 

が 

質 

問 

し 

ま 

し 

た

ふるさと納税を活
用したまちづくり

安全・安心な学校
給食の提供

中中な
か
お
か
え
い
じ

な
か
お
か
え
い
じ

岡
英
二

岡
英
二
議
員
議
員

藤藤ふ
じ
お
か
お
さ
み

ふ
じ
お
か
お
さ
み

岡
修
美

岡
修
美
議
員
議
員

山陽小野田市学校給食センター

【今回の一般質問】
・ふるさと納税の活用
・中学校部活動の地域移行

【今回の一般質問】
・安全・安心な学校給食の提供
・スマイルキッズの現状と課題

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク
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一
般
質
問

埴生宇宙レーダー基地建設に伴う
開発行為の中で、基地内から流れ

る雨水について、調整池は設置されて
いますか。

Q

子ども食堂開設支援はどこまで進
んでいますか。

Q

南北２カ所に設置している旧施設
の排水路をそのまま使用すると推

測していますが、それを伝って下流へ
雨水が排水されるだろうと思います。

A

子ども食堂が地域において重要な
役を担っていると認識しています

が、子ども食堂に限定した補助金を創
設する予定はありません。市では、児
童クラブでの子育て支援施策に注力し
ていきます。

A

防衛省は雨水排水対策を万全に

子ども食堂に関する他市の研究は
しましたか。

Q

境川を利用する防衛省には、排水
経路の施設整備に当たり責任があ

るとの認識はないですか。大雨による
水路・護岸・農地被害が頻繁に発生し
ています。生活道路にも越流して自宅
に帰れないこともあります。

Q

調査したところ、県内 3 市が独自の補助
制度を実施しています。県内の子ども食

堂は昨年 3 月の時点で 120 カ所でしたが、12
月 1 日現在 133 カ所に増えています。しかし、
県内の子ども食堂はほとんどが公設ではなく、
NPO または地域の有志の方によって開設され
ています。当市でも地域の方のお力を頂きなが
ら増えてほしいですが、市では児童クラブでの
子育て支援施策に注力します。

A

ヤングケアラーへの支援は？

地元の代表者と、基地からの水路を確認し
ており、出された要望は市から防衛省に丁

寧な回答を求めるようにしています。境川全体
を整備する計画はないですが、どのような形で
河川を整備するのがいいのか検討しています。

A

第４回目のレーダー基地にまつわる市民説
明会を開催する予定はありませんか。

Q

本来大人が担うような家事や家族の世話な
どを日常的に行い、本来の生活や教育に影

響があるとされるヤングケアラーが大人に助け
てほしいことや必要としている支援についてど
う考えていますか。

Q

ヤングケアラーに限らず、これまでも配慮
が必要な家族や子どもについての支援は

行っていますので、ヤングケアラーだからと
いって特別ではなく、これまでも行ってきた支
援を今後も続けていきたいと思っています。

A

本格的な運用が始まる前に、電波強度測定
の結果の公表を市から防衛省に要請してい

ます。測定値が示されましたら、地域の代表者
が数値を実際に確認することができる手法を検
討しており、それをもって説明会に代えさせて
いただこうと考えています。そのためにも市民
の安心・安全のために工事を注視していきます。

A

地
域
住
民
に
説
明
を

子
ど
も
支
援

埴生津布田「境川」
の改修を急げ

矢矢や
た
ま
つ
お

や
た
ま
つ
お

田
松
夫

田
松
夫
議
員
議
員

子ども食堂開設
支援を

古古ふ
る
と
よ
か
ず
え

ふ
る
と
よ
か
ず
え

豊
和
惠

豊
和
惠
議
員
議
員

大雨のたびに再三被害が発生する境川

【今回の一般質問】
・埴生宇宙レーダー基地建設
・津布田地区の環境整備

【今回の一般質問】
・子ども食堂の開設支援
・ヤングケアラー

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク
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一
般
質
問

市民に信頼される行政運営を行う
には、内部統制の充実が重要です。

　内部統制の目的を達成するための要
素が本市の人材育成基本方針に包含さ
れていますか。

Q

自宅や学校とは別の子どもたちが
安心して過ごせる環境である「子

どもの第三の居場所」を充実させるべ
きではないですか。

Q

人材育成基本方針に目指すべき 5
つの職員像を示しています。

A

日本財団等からの支援も有効な一
助となると考えています。また、

県の取組みの補助制度等の情報発信に
努め、地域の力や知恵をお借りしなが
ら、協創によるまちづくりを推進して
いきたいと考えます。

A

内部統制を充実強化してほしいと
いう思いから、続けて起きた 2 つ

の事案について確認します。次男に聴
取をしないまま生活保護廃止を決めた
市の対応について裁判所が違法性を認
めたことと、市民が職に就き収入を申
告していたにもかかわらず、収入認定
を怠り返還を迫ったことは事実ですか。

Q
「子ども医療費助成制度」について
現在、本市が単独で中学生までの

自己負担分を全額補助していますが、
「所得制限」を設けています。子育て世
帯への支援が必要と考えるのであれば

「所得制限撤廃」をするべきではないで
すか。

Q

2 件とも事実です。A令和 5 年度から小学１年生から中学３年生
まで「子ども医療費助成制度」の所得制限

を撤廃し、自己負担分は全額市が負担する準備
を進めています。

A

市民の信頼を取り戻せ！

中学校入学祝金の創設へ
本市は令和４年度から「出産祝金」、「入学
祝金」を創設していますが、国においても

妊娠・出産した女性を支援する「出産準備金」
を令和５年１月から支給する方針を明らかにし
ている中で、さらなる施策の拡充はできません
か。

Q

これは大変残念なことで、絶対にあっては
ならないと思います。職員の行動指針とし

てのクレドや職員の誓いを策定している宮崎
市のように、市民の安心感、信頼感につながる
具体的な取組みを本市で行えませんか。

Q

人材育成基本方針に職員の目指すべき職員
像を載せていますが、本市のホームページ

上では、市民の目には分かりづらいところもあ
ると思います。今後はホームページで、職員の
考えや目的、目指すべき将来像についての情報
の啓発を考えています。

A

中学校入学祝金の創設に向けて準備を進め
ていきたいと考えています。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

【今回の一般質問】
・内部統制の充実
・私立保育園への支援
・子育て支援　など

市民からより信頼
される市政運営を

市
の
思
い
を
前
面
に

子育て支援の充実

【今回の一般質問】
・庁内の政党機関紙
・子育て支援の充実

伊伊い
ば
い
さ
む

い
ば
い
さ
む

場
勇
場
勇
議
員
議
員

吉吉よ
し
な
が
よ
し
こ

よ
し
な
が
よ
し
こ

永
美
子

永
美
子
議
員
議
員

所
得
制
限
撤
廃

宮崎市職員 5 つの誓い
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一
般
質
問

ＩＣＴ教育とは何ですか。Q

子育て支援の考え方から国保料の
均等割子ども分の減免などを実施

してはどうですか。

Q

ＩＣＴ教育とは、情報活用能力の
育成を目的として、パソコンやイ

ンターネットといった電子教材を活用
して行う教育のことです。

A多子世帯の負担が大きいことは承
知しています。国の見解を踏まえ、

全ての被保険者が等しく保険給付を受
ける観点から、所得が低い方にも一定
割合を負担していただいています。保
険料減収分補塡のために財源上の課題
があることを考慮すると保険料の減額
を拡大することは困難です。

A

1人1台タブレットのきっかけ

国保法第 77 条で保険料の減免を規定し、
市町村が独自に減免することを禁じていな

いことから、全国の自治体が独自に減免を行っ
ています。やろうと思えばできるのではないで
すか。

Q

保険料を減額するには、その分を補塡する
必要があります。保険料引上げか基金で補

塡するのでは、他の被保険者の理解を得られま
せん。一般会計からの繰り入れは、国からの補
塡もなく市民の理解を得られません。

A

タブレット端末を小中学校全生徒
に１人１台ずつ配布したきっかけ

は何ですか。

Q

多子世帯に対して負担軽減の考えは

学校間格差、地域差、授業場面でのＩＣＴ
機器の活用率が諸外国と比較して低い現状

を改善するために、本市では令和２年度末、児
童生徒に１人１台ずつタブレット端末を配布す
るとともに、教室での高速通信環境を整備しま
した。１人１台端末は、個々に応じた学びを進
めるのに大変効果的なツールです。それは、子
ども一人一人を大切にする教育の実現が理念に
なっています。

A

不登校の生徒あるいは障害がある生徒に対
して、本市はどのように取り組んでいます

か。

Q

全国では多子世帯に向けて、2 人目、3 人
目を対象に減免を実施するような柔軟な対

応で多子世帯を支援している自治体がありま
す。多子世帯を応援する観点から減免をしては
どうですか。

Q
全ての児童生徒にタブレット端末を貸与す
るとともに、全ての家庭において利用でき

る環境を整えています。新型コロナウイルス
感染症など、さまざまな理由により登校できな
い児童生徒に対しても、オンラインによる授業
や学級活動に参加できるよう環境を整えていま
す。

A

財源上の問題があるので減免は難しいで
す。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

【今回の一般質問】
・ＩＣＴ教育を考える
・9 月 19 日沖中川いっ水

全国の小中で
始まった ICT 教育

白白し
ら
い
け
ん
い
ち
ろ
う

し
ら
い
け
ん
い
ち
ろ
う

井
健
一
郎

井
健
一
郎
議
員
議
員

I
C
T
教
育

所得なしの子ども
の均等割は減額を

山山や
ま
だ
の
ぶ
ゆ
き

や
ま
だ
の
ぶ
ゆ
き

田
伸
幸

田
伸
幸
議
員
議
員

【今回の一般質問】
・不登校対策
・公的病院再編
・国保料の均等割子ども分の減免

子
育
て
支
援
策

全員に配布されたタブレット
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一
般
質
問

若年がん患者への支援の必要性に
ついてどのように認識しています

か｡

Q

不登校となっている児童生徒への
タブレット端末の活用状況はどう

ですか。

Q

学級と家庭をつないだオンライン
授業の実施、個々の学習状況や各

自のペースで自主的な学習を進めるこ
とができるＡＩドリルの提供など、子
どもたち一人一人に合った学習環境の
充実に力を入れています。

A

自分らしく安心して過ごせるよう
な支援は必要です｡

A

悩みを伝えやすい環境づくり

介護保険対象外の 20 歳から 40 歳
までの人が自宅療養すれば月に 11

万円から 14 万円かかりますがどうで
すか｡

Q

不登校の子どもを持つ保護者に対する教育
相談体制はどうですか。

Q

エアマットは保険を使えば 900 円
ですが､ 実費だと 9000 円かかりま

す｡ 額については､ 答えられませんが､
かなりの経済的負担があります｡

A

市内２カ所にふれあい相談室を設置、２名
のスクールカウンセラー、３名のスクール

ソーシャルワーカーによる緊急派遣体制も整
え、保護者に寄り添った対応を行っています。
各学校において、学級担任、生徒指導主任等が
連携し、保護者への支援体制の構築に努めてい
ます。また、子育て支援課や家庭児童相談所、
医療機関等の各専門機関との連携により保護
者の抱える悩みに対応できる体制の充実に努
めています。

A

｢家に帰りたい｣､ ｢家でみとりたい｣

教育機会確保法成立後の取組みおよび今後
の不登校対策はどうですか。

Q

宇部市では平成 30 年 4 月から ｢若年がん
患者の在宅支援助成事業｣ により、1 カ月

5 万 4000 円を上限にサービス料の 9 割を助成
しています。患者の ｢家に帰りたい｣、家族の
｢最期まで子どもと自宅で過ごしたい｣ との思
いに応えるためにも ｢若年がん患者の在宅支援
助成事業｣ を創設すべきではないですか。

Q

子どもに会いたくて在宅療養を希望される
方が、住み慣れた自宅で自分らしく安心し

て生活が送れるよう､ 身体的､ 精神的、経済的
な負担を少しでも軽減できればと考えています｡
創設については､ しっかりと実態を把握して検
討していきます。

A

不登校児童生徒の学習支援のほかに体を動
かす機会の提供や教育相談を日常的に行

い、社会的自立に向けた支援の充実に努めてい
ます。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

【今回の一般質問】
・不登校の現状と支援
・産後ケア事業と子育て支援
・ヤングケアラーの支援

子どもの心に
寄り添う支援

前前ま
え
だ
こ
う
じ

ま
え
だ
こ
う
じ

田
浩
司

田
浩
司
議
員
議
員

気
軽
に
相
談

中中な
か
し
ま
よ
し
と

な
か
し
ま
よ
し
と

島
好
人

島
好
人
議
員
議
員

【今回の一般質問】
・若年がん患者の在宅支援
・学校給食費の無償化

若年がん患者在宅
支援制度の創設を

最
期
は
自
宅
で

介護用具（車椅子）
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一
般
質
問

美祢線、小野田線存続のための具
体的な方法はありますか。

Q

トイレ歩道周辺の木の根上がりによ
る転倒等の問題があり相談も受けて

います。この根上がりについての対策は
どうですか。

Q

歩道の隆起については、平成 30 年
度に実態調査を行いました。翌年

度以降から毎年数カ所ずつではありま
すが、状態の悪いところから順番に補
修を行っていく考えです。

A

地方ローカル鉄道の危機的な状況
を踏まえ、JR 西日本からそのサー

ビスの在り方について問題提起があり
ました。全国的な課題は、国の責任あ
る対応が基本と考えますが、沿線の市
と連携し、あらゆる場を通じて国に対
し、持続可能な地域公共交通ネットワー
クに資する効果的な制度設計や財政支
援の充実等を要求しています。

A

トップセールスと周りの協力が必要 テニスコートの横にある女性トイレ
は現在使用禁止になっていますが、

対応はどうですか。

Q

女子トイレ周辺で漏水を疑われる状況があ
り、一旦は使用中止としましたが、その後

詳細な調査を実施したところ、明らかな漏水は
認められなかったため、現在は解除しています。

A

市内産業発展に欠かせない重要港湾である
小野田港のしゅんせつ等の環境整備をどの

ように位置づけ、国、県に要望していますか。

Q

体育館のアリーナのみを土足厳禁に

小野田港しゅんせつについては、市長が自
ら知事に要望していて、自民党の移動政調

会にも要望しています。これらを受けて県で
は、令和５年度の政府要望に小野田港の港湾機
能強化、確保を盛り込んでいます。今後も国、
県にしゅんせつ要望を行います。

A

理科大学北東側の宇部市道は、宇部市に通
勤する市民が多く利用していますが、今後、

大学の駐車場整備においても離合できない道の
ままだと不便で、危険です。問題を解決するた
めに本市が何か協力できることはないですか。

Q

外トイレ使用禁止の対応策として、コミュ
ニティ体育館を使用していました。原則１

階真横のトイレを使用できないのが問題だと思
います。館内は土足厳禁であり、障害者以外の
方は使用禁止の状態です。1 階のドアを１枚開
けたら、真横にトイレがあるのが現状ですが、
どう思われますか。

Q

再三、宇部市に道路拡幅のお願いをしてい
ますが、拡幅計画はないとの回答でした。

A 体育館は有料公園施設、館内は土足厳禁で
ありますが、非常時における開放を考えて

いきたいと思います。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

狭くて不便な理科大横の宇部市道

【今回の一般質問】
・避難所と避難場所の違い
・非正規職員の待遇
・市独自では解決困難な事業

市独自では解決
困難な事業の対処

長長は
せ
が
わ
と
も
じ

は
せ
が
わ
と
も
じ

谷
川
知
司

谷
川
知
司
議
員
議
員

国
県
と
協
創

【今回の一般質問】
・須恵健康公園の管理状況
・小野田霊園の管理
・コロナ感染者遺族への対応

土
足
厳
禁
解
除

岡岡お
か
や
ま
あ
き
ら

お
か
や
ま
あ
き
ら

山
明
山
明
議
員
議
員

全館土足厳禁のコミュニティ体育館

須恵健康公園の
管理状況はどうか
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一
般
質
問

学校の遊具や体育用固定設備につ
いては学校保健安全法によって点

検義務がありますが、どのように対応
していますか。

Q

　コロナ禍により議会報告会が開催できないた
め、市議会では現在、YouTube で議会報告を
配信しています。各常任委員会が作成した報告
動画を広聴特別委員会で協議して、少しでも見
やすい動画となるよう活動しています。

法に基づき、各学校が月に１回安
全点検表で安全点検を行っていま

す。また各学校で日常的な点検を行う
とともに年に１回、専門業者による定
期点検を行い事故防止に努めており、
近年大きな事故の例はありません。

A

　市議会モニターとの意見交換会を定例会ごと
に行っています。今回は、1 月 12 日と 13 日
に 4 回開催し、9 名のモニターの参加を得て、
貴重な意見を頂きました。

点検義務のないボール等の体育用
具などについて、管理や交換など

の対応はどうですか。

Q

日常点検の中で消耗度や老朽度を確認しな
がら管理し、処分や交換は体育主任が判断

しています。

A

樹木も安全確認をしっかりと！
学校敷地内の樹木について、安全対策や管
理はどのようになっていますか。

Q

　QR コードを読み取ることで、議会報告動画
をご覧いただけます。

樹木については木が倒れたり、枝が折れた
りすると重大な事故等の発生リスクがあり

ますので、そのような樹木が確認された場合は
現地を確認し、必要な対応を取っています。た
だし、樹木については子どもたちが季節の変化
を感じたり地域のランドマークとなっていたり
するものもありますので、安全確保のための伐
採等を行う際には、学校や地域と情報共有しな
がら対応していきます。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

YouTube で議会報告を配信中です

恒恒つ
ね
ま
つ
け
い
こ

つ
ね
ま
つ
け
い
こ

松
恵
子

松
恵
子
議
員
議
員

【今回の一般質問】
・教育行政への取組み
・学校設備や樹木の安全管理
・若者への助成金の可能性

安
全
な
学
び
場

事故のない安心
安全な学校生活を

広聴特別委員会の活動を
紹介します！
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視
察
報
告

◎総務文教常任委員会
・視察者   長谷川知司　宮本政志　伊場勇　岡山明　笹木慶之　古豊和惠　前田浩司
・視察日　令和 4 年 11 月 18 日
・視察内容
① LABV プロジェクトについて
商工センターの解体工事が予定どおり進んでいるため、
中央福祉センター、高砂用地の事業予定地を現地確認
しました。
②きらら交流館について
きらら交流館の室内外および周辺の整備予定地を現地
確認しました。
③山口東京理科大学グラウンド等整備事業について整備中のグラウンドおよび数理情報科学科の
教室棟建設予定地等を現地確認しました。

◎デジタル化推進特別委員会
・視察者   伊場勇　恒松恵子　白井健一郎　藤岡修美　前田浩司　山田伸幸
・視察日　令和 4 年 11 月 7 日
・視察内容　
①議会へのタブレット端末の導入について（山口市）
山口市議会のタブレットの導入状況や運用ルールにつ
いて視察しました。

←全議案の審議結果は、ホームページに

　掲載しています。

令和 4 年 12 月定例会 議決結果

議員名
伊

場

　

勇

大
井
淳
一
朗

岡

山

　

明

奥

　

良

秀

笹

木

慶

之

白
井
健
一
郎

恒

松

恵

子

中

岡

英

二

中

島

好

人

中

村

博

行

長
谷
川
知
司

福

田

勝

政

藤

岡

修

美

古

豊

和

惠

前

田

浩

司

松

尾

数

則

宮

本

政

志

森

山

喜

久

矢

田

松

夫

山

田

伸

幸

吉

永

美

子

髙

松

秀

樹

山陽小野田市個人情報保護法施行条

例の制定について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

山陽小野田市組織条例の一部を改正

する条例の制定について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

山陽小野田市児童館条例の一部を改

正する条例の制定について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

山陽小野田市の児童館の指定管理者

の指定の一部変更について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

○：賛成　×：反対　―：棄権又は欠席　

髙松秀樹議員は議長であるため賛否の結果はありません。

ただし、施設廃止の内容が含まれている条例については、特別多数議決（可決には、議長を含む出席議員の 3 分の 2 以

上の同意が必要）となるため、議長も表決に加わりました。

◎賛否の分かれた議案の議決結果

きらら交流館での現地視察

山口市での現地視察
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●審査会の設置
令和 4 年 8 月 29 日に山陽小野田市議会議員政治倫理条例（以下「条例」という。）第 5 条の規定
に基づき、3 人の議員の連署で調査請求書が提出されました。令和 4 年 9 月 12 日に条例第 6 条の
規定に基づき、議長が審査会を設置し、議員 8 人を委員に任命しました。
●審査の目的
森山喜久議員が自治会長在職中に不適切な会計処理を行った疑いがあり、そのことが政治倫理基
準である「市民全体の代表者としての品位と名誉を保持し、その職務に関して疑惑を持たれる行
為をしないこと」に該当するかどうかについて、条例に照らし審査するものです。
●審査の経過
令和 4 年 10 月 12 日から 11 月 24 日にかけて、審査会を５回開催しました。
●審査の結果
条例の目的は、政治の不正や腐敗を防止するものであり、議員がその権限や地位を不正に行使して、
自己又は第三者の利益を図ることを防止することである。したがって、一般的な倫理と政治倫理は、 
明確に区別すべきものであることから、本調査請求は、条例に基づく調査請求として適さない。

○自主的な謝罪
令和 4 年第 4 回（12 月）定例会の本会議初日に、本会議場で審査結果が報告されました。その後、
森山喜久議員が自治会員、市民、市議会議員に対して、自治会長在任中の会計のことで、市民や議
会を巻き込む事態になり、御迷惑をお掛けしたことを自主的に謝罪しました。

《表紙の説明》　今年で 18 回目を迎えた山陽小野田市児童生徒書道展。出品作品も力作ぞ
ろいの 943 点でした。出品作品が展示された、おのだサンパーク 2 階大催事場では、「よ
く書けたね～」と保護者のお褒めの言葉と子どもの自慢顔が見られました。

発行　山陽小野田市議会／編集　広報特別委員会／〒756-8601 山陽小野田市日の出一丁目 1 番 1 号
☎ 82-1182 ／ホームページ https://www.city.sanyo-onoda.lg.jp/site/sigikai/ ／発行日 令和 5年2月15日

　新年が明けて、外の冷えた空気がより一
層、身も心も引き締めてくれるような気が
します。一方では、新型コロナウイルス感
染者数が過去最多となりました。「行動制
限のない年末年始」で人の往来が増えたと
いう要因もありますが、新型コロナウイル
スに対する警戒心の緩みもあると思われま
す。しかし、そんな時こそ油断は禁物です。
改めて気を引き締めて感染対策に取り組ん
でいきましょう。
◎広報特別委員会
委員長 中 岡 英 二 副委員長 福 田 勝 政
委 員 大井淳一朗 委 員 奥　 良 秀
委 員 笹 木 慶 之 委 員 宮 本 政 志
委 員 森 山 喜 久

　会期日程は、諸事情により変更される場

合があります。ご了承ください。

月　日 本会議

2 月 21 日㈫ 議案上程・説明

3 月   2 日㈭ 代表質問

3 月   3 日㈮ 一般質問

3 月   6 日㈪ 一般質問

3 月   7 日㈫ 一般質問

3 月   8 日㈬ 一般質問

3 月 10 日㈮ 質疑・討論・採決

3 月 24 日㈮ 質疑・討論・採決

お知
らせ

本会議の日程
編集室より

政治倫理審査会　

 3月定例会会期日程（予定）


